



Turn- und Sportverein 1875 Bonames e.V.

Harheimer Weg 18, 60437 Frankfurt, ☎ 069 502873,
email: tsv@tsvb.de, www.tsvbonames.de

Jahresbericht der Jugend für 2008

1. – 4. Mai 2008: Kinderfreizeit Hoherodskopf

Ein langes Wochenende auf dem Vulkan verbrachten die Kinder vom TSV 1875 Bonames. Doch keine Angst, keine heiße Lava, kein Ascheregen, keine Eruptionen, bedrohte die Gruppe. Der Vulkan ist seit 10 Millionen Jahren erloschen und uns heute als Vogelsberg bekannt. Wenn auch der Berg nicht mehr aktiv ist, die 25 Kinder und ihre Betreuer waren es umso mehr.

Voller Vorfreude auf die Zeit in der Jugendherberge Hoherodskopf fuhren wir mit dem Bus und ganz viel Spiel-, Sport- und Bastelmaterial im Gepäck, los. Die Zimmerwaren frisch renoviert und unser Tagesraum bot uns einen atemberaubenden Ausblick über die Wetterau bis hin nach Frankfurt. Auch das Gelände rund um die Jugendherberge mit Fußballplatz, Spielgeräten, Wald, Wiese und zwei Teichen, war genau das Richtige für Bewegungsdrang der Kinder.

Wer gerne bastelt, konnte sich jeden Tag „austoben“. Die südamerikanischen „Regenmacher“ sonst aus Kakteen hergestellt, bei uns aus verzierten Pappröhren und Nägeln, erfüllten ihren Zweck: es gab keinen Regen. Filzherzen, -kugeln und Schlüsselanhänger wurden fleißig und sehr kreativ gestaltet. Aus gesammelten Stöckchen aus dem Wald, Bast, Federn, Naturwolle und Sisal wurden prachtvolle Naturbilder gewebt. Der bemalte Keilrahmen als Nachtbild mit Lichterkette hat ein wenig Arbeit gemacht, aber es hat sich gelohnt. Zu Hause hängen jetzt viele beleuchtete Sternen-Bilder und erinnern an die Freizeit.

Im Tagesraum kam nie Langeweile dank Origami-Papierfalten, Malblättern, Becherstapeln und Fadenspielen auf.

Die Nachtwanderung durch den dunklen und doch ein wenig unheimlichen Wald war eine große Herausforderung. Die Belohnung wartete am Ende des Weges, eine Betreuerin (zum Glück kein Waldgespenst) gab Lichtzeichen und hatte Süßigkeiten für alle dabei.

Andere Abenteuer im Freien, wie die Schnitzeljagd mit GPS-Sender (Geocaching), der Rundwanderweg zur Niddaquelle und der Besuch der Sommerrodelbahn, waren zwar teilweise anstrengend, aber haben allen Spaß gemacht.

Nach der „TSV-Show“ mit Zaubertricks, Quiz und Zirkusauftritt am Samstagabend im Gruppenraum, zu dem sich alle Zimmergruppen etwas ausgedacht hatten, hieß es schon Kofferpacken und aufräumen.

Der Bus kam pünktlich und nach einer schönen Fahrt durch sonnigen Vogelsberg nahmen die Eltern ihre Kinder in Frankfurt wieder in Empfang.

Ausbildungen

Im vergangenen Jahr nahmen erneut drei Jugendliche des TSV Bonames an der Übungsleiter-AssistentInnen-Ausbildung der Turnjugend Frankfurt teil. Ein halbes Jahr lang besuchten Michaela Kleintges, Saskia Schmitt und Rebekka Pech je ein Wochenende im Monat den 50 Unterrichtseinheiten umfassenden Lehrgang. Im Februar fand die Prüfung statt, die alle drei erfolgreich bestanden.

Ausblick für 2009

- Dieses Jahr findet das Internationale Deutsche Turnfest in Frankfurt statt. Die Vereinsjugend wird sich an der Betreuung der Übernachtungsgäste beteiligen. Außerdem werden rund 70 Kinder- und Jugendliche, unter anderem als Einradfahrer, Tänzer und Fallschirmdrehende Kinder, bei der großen Abschlussgala des Turnfestes in der Commerzbank Arena zu sehen sein.
- Da die Wochenenden bis zu den Sommerferien bereits mit Terminen und Proben verplant sind, wird es dieses Jahr keine Kinderfreizeit geben. Aber 2010 können sich alle wieder auf eine Freizeit freuen.
- Auch beim Bonameser Weihnachtsmarkt möchte sich die Jugend dieses Jahr wieder mit einem Spielestand für Kinder engagieren.
- Die nächste Jugendvollversammlung wird voraussichtlich im April stattfinden. Es wird rechtzeitig durch Plakate eingeladen.

Frankfurt den 05.März 2009, Andrea Kuch